
Ecole Paul Eluard
22 rue Jules Ferry
26140 Anneyron

 Conseil d'école n°1 
du 20 Octobre 2023

Présents     :   
Enseignantes : Mmes Meynier, Borne, Niang, Lelaurin, Delmas, Bonjean, Mazarguil, Gaertner
Parents : Mmes Berthelin, Chirat, Saive, Gustin, Arnaud-Rignol
Mairie : Mme Boidin, Mme Baron, Mr Pelloux-Prayer,
Excusées : Mme Falcon, Mme Griset (DDEN)

Début de séance : 18h00

1) Bilan de la r  entrée  

La rentrée s’est faite en musique grâce à la participation de l’Echo de l’Argentelle. 
Tous les parents n’ont pas été autorisés à entrer dans la cour de l’école. Afin d’éviter une rentrée 
trop stressante pour les plus jeunes, seuls les parents des CP et des nouveaux arrivants ont pu 
accompagner leurs enfants auprès de leur enseignante.
Après la traditionnelle photo de rentrée, les enfants sont rentrés en classe.

* Nouveaux enseignants - nouveaux postes :

• Mme Marine Delmas, maîtresse des CE2/CM1 remplace Mme Romane Livet qui a quitté    
l’école.

• Mr Etienne Perrault est toujours le remplaçant rattaché à l’école. 
• Moana Danteau occupe le poste d’emploi service civique cette année. Son contrat a débuté 

le 1er octobre 2023 et se terminera le 30 juin 2024.
• Mme Véronique Conjard, AESH (Accompagnant des Elèves en Situation de Handicap), 

intervient 18h auprès de 2 élèves de l’école (en CE2 et CE2/CM1), le lundi et mardi après-
midis et le jeudi et vendredi toute la journée).

                                

* Effectifs : 

CP : 21                     CP/CE1 : 21 (8+13)              CE1 : 21                  CE2 : 25 

CE2/CM1 : 23 (16+7)                CM1 : 24            CM1/CM2 : 23 (15+8)               CM2 : 24

Total : 182 élèves 

Une nouvelle élève va arriver après les vacances de Toussaint.

* Le RASED est le Réseau d’Aide Spécialisée pour les Enfants en Difficulté.
L’école d’Anneyron dépend du RASED antenne St Rambert d’Albon qui regroupe 10 écoles.
Les membres du RASED sont des personnes spécifiquement formées avec une mission de 
prévention des difficultés scolaires et une mission de remédiation auprès d’enfants rencontrant des 
difficultés persistantes. Il est constitué d’une psychologue scolaire : Julia Engel, d’une Maîtresse E 
(spécialisée dans les aides pédagogiques) : Stéphanie Larrivé Martinez. Les enseignants soulignent 
que, sur le secteur, on a encore la chance d’avoir un RASED. Certaines écoles n’en ont plus. Mais 
on déplore le temps insuffisant qui nous est accordé compte-tenu des besoins de l’école.



Cette année, à la demande de la nouvelle Inspectrice, Magali Cler, la maîtresse E n’interviendra 
plus en petits groupes avec les élèves mais en co-intervention dans la classe à certaines périodes de 
l’année. 

* Le PIAL ( Pôle Inclusif d’Accompagnement Localisé) :

L’école d’Anneyron dépend du PIAL Nord qui regroupe également 13 autres écoles. 
Il est constitué d’une Enseignante Référente de Scolarisation (Mme Absin), d’une AESH référente , 
d’une directrice coordonnatrice et de Mr Benadda (principal du collège de St Sorlin). Le rôle du 
PIAL est de centraliser les besoins des élèves en difficultés et d’attribuer des AESH aux élèves 
ayant reçu une notification.
Pour avoir cette notification, il faut « monter » un dossier MDA regroupant tous les bilans de 
l’enfant. Il faut que ce dossier soit étudié, puis validé. Cela peut prendre entre 6 mois et un an.
Sans bilan, il est impossible de faire un dossier et de mettre en place un PAP listant tous les 
aménagements mis en place pour aider l’enfant.

* Les modalités de remplacement : Les remplaçants sont toujours gérés au niveau du département.
La cellule va attendre que toutes les demandes soient faites sur le département, puis gérer les 
priorités. Pour une absence d’enseignant, l’école saura tardivement si un remplaçant pourra venir.
La directrice enverra un mail à toutes les familles concernées pour les prévenir.

* Les évaluations nationales ont été réalisées en CP, CE1 et CM1.
 Les enseignantes de CP constatent des résultats faibles en phonologie (reconnaissance de 

syllabes). La connaissance des nombres est fragile et plus faible que dans les autres écoles 
de la circonscription. Les élèves sont performants en compréhension de textes lus oralement 
par l’adulte.

 Les enseignantes de CE1 constatent des fragilités en résolution de problèmes.
Les élèves sont performants en compréhension orale et écriture de syllabes.

 Les enseignantes de CM1 constatent des fragilités en français (grammaire-conjugaison : 
accords sujet-verbe et  vocabulaire) et en mathématiques (multiplications). Les élèves sont 
performants en fluence, en résolution de problèmes et en numération.

Ces évaluations sont lourdes à faire passer aux élèves. La maîtresse E est venue aider les maîtresses 
de CE1 et CM1 pour les passations individuelles. Tous les résultats ont été rentrés numériquement, 
travail long et fastidieux !
Les enseignants ont ensuite fait un retour individuel pour chaque parent.
En janvier il y aura la passation des évaluations de milieu d’année pour les CP.

2) Règlement intérieur  
Pas de modification du règlement intérieur cette année.
Vote du règlement intérieur : règlement adopté ( à l’unanimité soit 16 voix pour )
Pour rappel : légalement les enseignants sont déchargés de la responsabilité des enfants à la fin de 
chaque demi-journée de classe. Il est  important que les parents disent à leur enfant qui vient le 
chercher et ce qu’il doit faire : rester au portail près des maîtres, se rapprocher du parking…. 
Les enfants non récupérés aux heures de sortie sont confiés aux services périscolaires (cantine, 
garderie).



Pour les heures d’entrée, il est essentiel que les élèves soient ponctuels car le bon déroulement des 
classes est toujours perturbé par les arrivées tardives. Pour l’instant, pas trop de retards.

3) Travaux et Equipements  

Nous remercions la mairie pour les travaux et équipements réalisés : 
- Pose de stores sur la partie haute des classes 1 et 5
- Mise en place de lingettes en tissu pour s’essuyer les mains aux toilettes C2 et C3 :
un bac accroché au mur pour les lingettes propres et un bac sur roulettes pour les lingettes 
sales.
- un sèche-linge
- un 2ème potager

Demandes : 
- Pose de stores pour la classe 2 et 7.
- Le sol de la salle photocopieuse est à refaire (en carrelage). La mairie a prévu les travaux.
- Pour les travaux de peinture à envisager : 

- le bas du mur du fond de la classe 5
- une couleur un peu plus vive pour la classe 7

               Les peintures devraient être effectuées en février.
- Un nouveau jeu de 3 téléphones
  Réponse mairie : la municipalité fait l’objet d’une étude de besoins pour la téléphonie.    
  L’école est impliquée dans cette étude.
- Une poubelle dans les toilettes adultes et les toilettes filles C3.

4)  Sécurité  

Nous avons réalisé un exercice incendie le 13 octobre : alarme et portes coupe-feu ont bien 
fonctionné. Les élèves sont tous sortis en 54 s.
L’exercice PPMS attentat-intrusion aura lieu après les vacances d’automne.
L’exercice PPMS risques majeurs aura lieu après les vacances de printemps.

Actuellement : plan vigipirate urgence attentat activé.

5) Projets 2023 – 2024  

* L’école a été labellisée E3D (Établissement en Démarche de Développement Durable) suite à 
notre demande l’année dernière.

* Musique : Intervention de Faustine Girard (CMR) les mardis après-midis tous les 15 jours.
Il y a 4 rotations de 2 classes. Les élèves ont 40 min de musique (chants, rythmes, écoutes…).
Le thème retenu cette année est « le vivre ensemble ».
Nous aimerions aboutir cette année encore à une représentation de la chorale. Les modalités restent 
à définir. L’équipe pédagogique réfléchit avec le Sou des écoles pour ce spectacle de fin d’année.



* Piscine :
• 1 stage semi-massé de 8 séances pour les 2 classes de CP et CP/CE1.

Les élèves iront à la piscine tous les lundis et vendredis après-midis du 04/03/24 au 
29/03/24. 

•  Les 2 classes de CE1 et CE2/CM1 iront à la piscine tous les vendredis après-midis 
du 3/05/24 au 28/06/24.

Les enseignantes ont bien conscience qu’il sera peut-être difficile aux parents de les accompagner. 
Elles remercient les parents qui ont déjà passé l’agrément en juin 2023 et espèrent que beaucoup 
d’autres le passeront en janvier. Nous acceptons les grands-parents, oncles, tantes... 
S’il n’y a pas assez de parents agréés, ce projet ne pourra pas être réalisé. 
Pour rappel : l’agrément des parents est valable 5 ans. 
Pour information, nous avons reçu le devis pour ces 32 séances : 2 992 €
L’argent pour la location du bassin et le maitre-nageur est pris sur le budget mairie et le car est 
financé par la Com-Com.

* Médiathèque : Chaque classe s’y rendra 1 fois par mois. La première séance a débuté le 
10/10/23.

* Lecture : « Les Incorruptibles » pour la classe de CE1, CP/CE1 et CE2/CM1. Ces 3 classes ont 
reçu une série de livres. Ceux-ci vont être lus soit individuellement, soit en lecture offerte…Ensuite 
les élèves votent pour le livre qu’ils ont préféré.

* Spectacles Communauté de Communes : 1 spectacle demandé par classe.

* Cinéma : Visionnage de 3 films au cinéma de St Vallier pour les classes de CM1/CM2 et 
CE2/CM1 (dispositif Ecole et cinéma)

* Projet « 30 minutes de sport » par jour : sensibilisation des élèves à la nécessité de bouger. Les 
élèves peuvent venir à l’école à pied, à vélo… Plusieurs activités proposées dans la journée selon 
les classes.

* Sirctom : 2 séances pour les classes de CP et CP/CE1 en janvier et en juin

* Elevage de poussins et de papillons  : dans la classe de CP/CE1

* La classe de CE2 a envoyé sa candidature sur un projet sur l’eau. 
La Commission Locale de l’Eau (CLE) du SAGE Bièvre Liers Valloire a élaboré un plan de 
communication visant la réalisation d’actions d’information et de sensibilisation à la préservation 
des ressources en eau et des milieux aquatiques à destination de divers publics et notamment des 
scolaires. L’un des objectifs de ce projet est de sensibiliser les élèves aux gestes éco-citoyens.

* Le projet filière bois a été refusé cette année pour la classe de CM1.

* Projets avec la MFR :

• projet potager / fleurs : 4 étudiants en BTS de la MFR vont intervenir en classe de 
CP.
1ère séance le 20/10 : plantations et petit quizz
2ème séance en décembre : bilan et petit goûter



• Projet nichoir et hôtels à insectes : 3 étudiants vont intervenir en classe de CP/CE1
1ère séance le 17/10 : présentation du projet et explications
2ème séance en février : fabrication et installation

* Projet « Danse » : Magali Constant va intervenir 10 h dans les classes de CP, CP/CE1 et CM1.
Les élèves présenteront un spectacle devant les parents le vendredi 16/02/24 après-midi au gymnase
(l’intervenante ne pouvant pas intervenir le soir).

* Projet « Cirque » : Un artiste de l’école de cirque de Romans va intervenir 11 h dans les classes
de CE1, CE2, CE2/CM1, CM1/CM2 et CM2. Les séances débuteront en janvier.
Les élèves présenteront un spectacle devant les parents le jeudi 11 avril à 18h00 à la salle Plantay.

* Cross du collège : initialement prévu le 20/10/23 reporté à cause des intempéries au 10/11/23 
pour les classes de CM1/CM2 et CM2.

* Echecs : 6 interventions de Mr ROVIRA, professeurs de mathématiques du collège, pour initier 
les élèves aux échecs.

7) Remarques et questions diverses

- L’équipe pédagogique rappelle aux familles qu’elles ne doivent pas partir en vacances sur le temps
scolaire.

-   Portes ouvertes du collège Denis Brunet de St Sorlin      : le 17 novembre de 17h à 20h

- Spectacle de Noël fixé au 7 décembre, compagnie La Volubile d’Eclassan

- Repas de Noël      :   fixé au 14 décembre.

- Goûter de Noël commun organisé par la commune le 18 décembre.

- Cantine      :   un sondage a été proposé aux parents :
2 propositions sont envisagées : 

- Au menu, il y aurait fromage ou dessert : 2 jours avec fromage et 2 jours avec dessert
  Cela éviterait une augmentation du repas sans mettre en péril l’équilibre alimentaire. 

- On garde fromage et dessert, mais il y aura un surcoût pour le repas.

Les parents se sont positionnés à 66,33 % sur un repas à 4 composantes : 
entrée – plat – garniture – fromage ou dessert
Le prix du repas est de nouveau fixé à 4,86 €.

La mairie nous informe qu’une réunion avec la diététicienne et les représentants de parents aura lieu
le lundi 4/12 à 18h30 au forum de l’école.



Demandes des parents : 
- le passage des cerisiers et le chemin qui mènent à l’école sont inondés.
La mairie va remblayer le chemin.

- Récréation des CE2  : Il y a 2 services de récré. Les parents soulignent que les CE2 ne sont pas 
avec les autres CE2 des CE2/CM1 pendant les récréations.
La directrice explique qu’elle a fait un compromis depuis septembre : le matin la classe de CE2 est 
en récréation avec le cycle2 , et l’après-midi avec les classes de cycle 3.

- Les parents souhaitent sensibiliser les parents et leurs enfants aux problèmes liés aux écrans.
Ils cherchent des associations pouvant mener des conférences.
Pistes envisagées : l’infirmière du collège, la MFR, la MGEN

- Les parents remercient la mairie d’avoir géré les repas le jour des intempéries pour les enfants 
n’ayant pas pu être récupérés à midi.

Informations de la Mairie : 

- E   space sans tabac      :  le Petit Prince, la médiathèque, la crèche et l’école Paul Eluard.
Un panneau va être installé. Les personnes fumant à ces abords aux horaires d’école pourront alors 
être verbalisés.
Inauguration de cet « Espace sans tabac » le samedi 18 novembre à 11 heures.
Il y aura une intervention dans les classes faite par la ligue contre le cancer.

Séance levée à  19 h15


